
 

 

 

 
 

 

Conseil d’établissement 

Compte-rendu de la séance du 2 octobre 2024 

Agora du pavillon Laure-Gaudreault 

Présences : 

M. Martin Corbeil, président, parent 

Mme Éveline Fortier, vice-présidente, parent 

Mme Marleyne Caouette, trésorière, parent 

Mme Émilie Croteau, parent  

Mme Édith Saindon, parent 

Mme Gisèle Vachon, parent 

Mme Pascale Bertrand, parent 

M. Adrien Lahaye, parent substitut  

Mme Johanne Bourgelas, représentante du service de garde  

Mme Karine Boissonneault, représentante du personnel de soutien 

Mme Isabelle Gingras, représentante des professionnels 

Mme Valérie Rioux, enseignante au préscolaire 

Mme Véronique D’Anjou, enseignante au primaire 

Mme Marie-Claude Tardif, enseignant au primaire  

Mme Manon Kirouac, enseignante au secondaire 

M. Guillaume Gagné, enseignant au secondaire  

Mme Marie-Michèle Savaria, stagiaire au préscolaire 

Mme Juliette Poulin, élève 

M. Rafaël Soucy, élève 

Mme Roseline Drolet, membre de la communauté 

Absences : 

Mme Kim Basque, parent  

M. Frédéric Olivier Brisson, parent-substitut 

M. Sylvain Abdelmalek, parent-substitut 

Mme Zoé Lapierre, élève 

Mme Marie-Anne Carrier, enseignante-substitut au secondaire 

Mme Mélanie Gaulin, représentante-substitut du service de garde 

M. Patrick Dallaire, enseignante-substitut au primaire 

 

École des Pionniers 



 

Présences membres de la direction : 

Mme Marie-Eve Harton, directrice  

Mme Julia Béland-Godin, directrice adjointe 

Mme Édith Marmen, directrice adjointe 

 

1. Ouverture de la séance – vérification du quorum 

Après vérification du quorum, la séance est ouverte à 18h45.  

 

 

2. Adoption de l’ordre du jour  

Après la lecture de l’ordre du jour, son adoption est proposée par Mme Marleyne Couette 

et appuyée par Mme Gisèle Vachon.  

 

(24/25-01-01) 

3. Adoption et suivis du procès-verbal de la 9e séance tenue le 11 septembre 2024  

Après vérification du document, son adoption est proposée par Mme Marie-Claude Tardif 

et appuyée par Mme Émilie Croteau.  

En suivi au compte-rendu du 6 juin : 

Mme Marie-Eve Harton revient sur la question posée à la dernière rencontre concernant la 
facture scolaire. Après validation, elle assure que la contribution facultative y est présentée 

indépendamment des autres frais obligatoires et qu’elle n’est pas calculée dans le solde 

initial demandé aux parents.   

 

(24/25-01-02) 

4. Élections 

M. Martin Corbeil fait une brève présentation des postes disponibles. 

Mme Marie-Eve Harton est élue comme scrutatrice. 

• Président(e) 

Mme Pascale Croteau propose M. Martin Corbeil. 

M. Corbeil accepte le mandat ; il est donc élu président par acclamation. 

• Vice-Président(e) 

M. Guillaume Gagné propose Mme Marleyne Caouette. Elle décline la 

proposition. 

Mme Johanne Bourgelas propose Pascale Bertrand. Elle décline la proposition. 

M. Martin Corbeil propose Mme Gisèle Vachon. Elle décline la proposition. 

Mme Pascale Bertrand propose Mme Évelyne Fortier. Elle accepte et elle est 

élue vice-présidente par acclamation.  

• Trésorier (ère) 

Mme Marleyne Caouette mentionne vouloir se représenter. Elle est donc élue 

trésorière par acclamation. 

• Membre(s) de la communauté 

 



M. Martin Corbeil propose Mme Roseline Drolet comme membre de la 

communauté. Elle est élue à l’unanimité. Mme Roseline Drolet accepte le mandat. 

 

5. Intervention du public 

Mme Julie Spingola-Jobin, enseignante d’anglais au secondaire, nomme aux membres du 

Conseil d’établissement qu’elle est venue voir le processus concernant la grille-matières 

qui sera soumise pour adoption ce soir. 

 

 

6. Rapports : 

▪ du président 

Rien à signaler. 

▪ de la trésorière 

Rien à signaler. 

▪ de la représentante du service de garde 

Mme Johanne Bourgelas explique aux membres le nouveau rôle que les 

éducateurs ont désormais, c’est-à-dire d’aide à la classe. Cette nouveauté est très 

bien reçue par les enseignants et les éducateurs. Elle ajoute que les deux services 
de garde participeront à un projet pilote avec l’application Scola sur les tablettes 

pour la prise de présence. Elle termine avec la journée pédagogique du 25 octobre 

qui aura pour thématique les pirates avec l’organisme Aquaterre. 

▪ du conseil étudiant 

Rafaël Soucy, président, et Juliette Poulin, vice-présidente, se présentent aux 

membres du Conseil d’établissement. 

▪ du représentant au comité de parents 

Rien à signaler. 

▪ du directeur 

Mme Marie-Eve Harton présente les activités du cross-country au primaire et au 

secondaire ainsi que la coupe Typhon. M. Guillaume Gagné présente l’avancement 

des travaux concernant le projet-pilote de l’exemption aux évaluations. 
 

 

 

 

7. Contenus en éducation à la sexualité 

Mme Julia Béland-Godin explique aux membres que les contenus d’éducation à la 

sexualité sont désormais inclus dans le programme de Culture et citoyenneté québécoise, 

à l’exception du préscolaire. Elle présente donc les contenus pour le préscolaire.  

Mme Marie-Eve Harton présente les contenus pour le secteur secondaire puisqu’ils ne 

sont pas tous inclus dans le nouveau programme de Culture et citoyenneté québécoise.  

L’approbation de ces contenus en éducation à la sexualité est proposée par Mme Pascale 

Bertrand et appuyée par M. Adrien Lahaye. 

 

(24/25-01-03) 

8. Contenus en orientation scolaire et professionnelle 
Mme Isabelle Gingras, conseillère en orientation scolaire, présente les contenus en 

orientation scolaire et professionnelle pour le secondaire.  

Mme Julia Béland-Godin présente les contenus en orientation scolaire et professionnelle 

(24/25-01-04) 



qui sont les mêmes depuis les dernières années pour les élèves de 5e et 6e année. 

L’approbation de ces contenus est proposée par Mme Évelyne Fortier et appuyée par 

Mme Manon Kirouac. 

 

9. Grille-matières (secondaire)  

Mme Marie-Eve Harton présente le régime pédagogique, la procédure et le contexte 
d’élaboration, les constats principaux, les considérations en lien avec l’horaire maitre et les 

liens avec le nouveau projet éducatif. Elle présente ensuite la grille-matière 2025-2026 

votée par l’assemblée générale des enseignants du secondaire.  

M. Martin Corbeil présente les considérants suivants :  

• Considérant que l’approbation des grille-matières relève du conseil 

d’établissement ; 

• Considérant que l’approbation des grille-matières doit appuyer l’atteinte des cibles 

visées par le déploiement du projet éducatif ; 

• Considérant que l’approbation des grille-matières est encadrée par le Régime 

pédagogique de l’éducation préscolaire, de l’enseignement primaire et de 

l’enseignement secondaire ; 

• Considérant que le Régime pédagogique prescrit les matières obligatoires et 

suggère des quantités d’heures à titre indicatif à leur allouer, sans toutefois établir 

une prescription sur le nombre d’heures minimales à leur consacrer ; 

• Considérant que le contexte d’élaboration des grille-matières a débuté en 

décembre 2023 et a pris soin de tenir de nombreuses consultations incluant la 

mise en place d’un comité d’enseignants représentant chaque département et leur 

recommandation favorable ; 

• Considérant la complexité de création de l’horaire-maitre et des contraintes qui s’y 

applique ; 

• Considérant la documentation déposée en séance et les échanges entre les 

membres du CÉ ; 

 

L’approbation de la résolution concernant de la grille-matières 2025-2026 du secondaire 

est proposée par Mme Pascale Bertrand et appuyée par Mme Édith Saindon.  

M. Martin Corbeil demande si les membres souhaitent tenir un vote. Mme Gisèle Vachon 

fait la demande de tenir un vote secret.  

Les résultats sont les suivants :  

- Pour : 10 

- Contre : 5 

- Abstention : 2 

 

(24/25-01-05) 

10. Activités complémentaires 

M. Martin Corbeil précise que le détail des sorties est disponible sur le TEAMS du 

Conseil d’établissement. 

Mme Pascale Bertrand suggère que le libellé soit revu quant à la non-participation de 

certains élèves aux activités complémentaires.  

À la suite de la présentation des sorties, leur approbation est proposée par Mme Évelyne 

(24/25-01-06) 



Fortier et appuyée par Mme Marleyne Caouette. 

 

11. Voyage étudiant 2024-2025  

Mme Isabelle Gingras présente le projet d’échange-étudiant SÉVEC en Alberta, pour les 1re 

et 2e secondaire.  

Mme Marie-Eve Harton présente les différents voyages étudiants niveaux. 

Mme Isabelle Gingras présente le projet de voyage à l’international en Espagne à la 

Relâche 2028.  

Après la présentation des différents projets, leur approbation est proposée par Mme 

Gisèle Vachon et appuyée par Mme Marleyne Caouette.  

 

(24/25-01-07) 

 

12. Calendrier des séances 2024-2025 

M. Corbeil mentionne que le calendrier des 10 rencontres prévues d’ici juin a été fourni 

aux membres. 

Mme Marie-Eve Harton nomme que ces dates ont été proposées en fonction des 

rencontres d’information du centre de services scolaire, du conseil d’administration et du 

comité de parents ainsi que des CPEE et des assemblées des enseignants des secteurs 

primaire et secondaire. 

M. Corbeil s’assure que le début des rencontres à 18h45 convient à tous. 

L’adoption du calendrier des rencontres est proposée par Mme Johanne Bourgelas et 

appuyée par Mme Valérie Rioux. 

 

(24/25-01-08) 

13.  Budget initial 2024-2025 

Mme Marie-Eve Harton présente le budget initial du pavillon Laure-Gaudreault.  

Mme Julia Béland-Godin présente le budget initial des pavillons Marguerite-Bourgeois et 

De La Salle.  

Le budget initial est adopté par Mme Émilie Croteau et appuyé par Mme Marleyne 

Caouette.  

 

(24/25-01-09) 

14. Questions diverses 

Mme Pascale Bertrand s’informe afin de connaitre la fin des travaux aux abords de l’école. 

M. Adrien Lahaye questionne la circulation des voitures sur la cour d’école. 

 

 

15. Levée de la séance  

La levée de la séance à 21h45 est proposée par Mme Véronique D’Anjou et appuyée par 

Mme Édith Saindon.  

 

 

 

Martin Corbeil, président        Marie-Eve Harton, directrice       Julia Béland-Godin, secrétaire 


